

Quillota: docente acusa mafia y hostigamiento

Alumno la habría amenazado en reiteradas ocasiones y situación habría sido tapada tanto por el establecimiento como por el DAEM.

Adita González Martínez
 La Estrella de Quillota-Petorca

Un verdadero calvario ha vivido los últimos dos años Natalia Báez Aliaga, quien acusó a varios funcionarios del Liceo Comercial de Quillota y del Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de dicha comuna por acoso laboral, hostigamiento y persecución.

Según Báez, estos hechos ocurrieron entre 2022 y 2024, durante su desempeño como docente en el área de servicios de turismo. Entre las personas señaladas por Natalia se encuentran el jefe del DAEM; el exdirector del liceo, y la encargada de convivencia escolar, entre otros. Es que según denuncia Báez se habrían comportado "como una verdadera mafia".

La docente señaló, incluso, que las acciones fueron avaladas por el entonces alcalde Óscar Calderón. "Durante un año y medio fui sometida a acoso y presiones para renunciar a mi cargo, incluyendo la presentación de contrademandas falsas y sumarios administrativos fabricados", afirmó.

LA HISTORIA

Los problemas para la exdocente comenzaron tras denunciar un caso de amenaza por parte de un



DOS AÑOS DE HOSTIGAMIENTO ACUSA EXDOCENTE DE LICEO QUILLOTANO.

LAS INSTITUCIONES YA DICTAMINARON

La Estrella contactó al director (s) del DAEM, Marco Berenguela quien señaló que: "este es el caso de una exdocente de la Red-Q, donde se realizaron las investigaciones respectivas a lo que establece el Estatuto Docente, asegurando el debido proceso y donde la profesora acudió a la Superintendencia de Educación, a la Contraloría General de la República y a tribunales laborales, para presentar su caso. Las instituciones ya dictaminaron y dado que estas instituciones ya se pronuncian, no es posible entregar más información".

estudiante en 2022. Después de levantar la alerta, comenzó a ser objeto de una campaña de desprestigio que incluyó, según ella, la falsificación de actas y de registros de asistencia. "Trataron de hacerme sentir sola, pero no pudieron con quienes me asesoraron", agregó. Natalia expuso graves

acusaciones, como la supuesta realización de prácticas ilegales en el manejo de documentos y la manipulación de menores de edad sin el consentimiento de sus apoderados.

Báez aseguró contar con evidencias para respaldar sus denuncias, las cuales ya habría presentado a las autoridades co-

respondientes. Entre ellas, destacó testimonios que revelarían cómo se manipuló a los estudiantes, haciéndolos firmar hojas en blanco, cuyas declaraciones habrían sido redactadas por un tercero, sin permitirles revisar el contenido previamente.

El caso ha generado debate en la comunidad educativa, especialmente por la mención de prácticas de hostigamiento jerárquico dentro del liceo y en el DAEM. Al respecto, Natalia, afirmó que seguirá asesorando a colegas que enfrenten situaciones similares y llamó a los funcionarios a reflexionar sobre el impacto del acoso laboral. "La vida es cíclica, nos veremos pronto", concluyó. ☺